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近年来，食品药品安全始终
是两会上最热门的话题之一。今
年政府工作报告中，明确提到要
用最严格的监管、最严厉的处罚
和最严肃的问责来确保群众“舌
尖上的安全”。目前《食品安全
法》也正在修改。

不良商家

用河水浸泡大米卖

去年，全国人大代表、中国农
业产业化龙头企业协会副会长朱
张金就将自己搜集的几十种有毒
食品带到两会，其他代表对此唏
嘘 不 已 。今 年 两 会 ，他 又 带 来 了

“注水大米”，再次吸引众多关注。
他说，“大家都知道注水猪肉、

注水牛肉，恐怕注水大米都没听说
过，但很可能吃过。”

在浙江代表团小组讨论会上，
朱张金给大家展示了他2月底在市
场上买的每斤1 . 9元的“注水大米”
和正常价格的大米。两种大米看上
去并没有太大区别，只是“注水大
米”显得更白。

朱张金介绍说，“注水大米”的
含水量要比正常大米含水量高出
5%。“自来水价格贵，一些不良商家
就直接用河水浸泡。”他说，“注水大
米”容易坏，就跟好的大米掺到一
起，口感上很难吃出区别，但长此以
往，会危及身体健康。

《食品安全法》

基本完成修改草案

在3月4日的全国人大记者会
上，大会发言人傅莹介绍，《食品安
全法》已被列入全国人大常委会的
五年立法规划。

7日，国家食品药品监督管理总
局局长张勇表示，经过近一年的努
力，国务院法制办和国家食药监总
局等部门已经基本完成《食品安全
法》修改草案，很快将上报国务院讨
论，如果讨论通过，将提交全国人大
常委会审议。

据了解，现在涉及食品安全的
犯罪行为，虽然还没有死刑的判例，
但最高已经有死缓判刑。张勇透露，
在修改后的《食品安全法》中，涉及食
品药品安全的犯罪行为，将来最高
惩罚将会包括死刑。

带“注水大米”上会

代表热议舌尖安全

外交部长王毅谈中日关系：

““22001144不不是是11991144，，更更不不是是11889944””

以马航客机失联开始，又以此结束

外外长长记记者者会会，，一一直直很很揪揪心心
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3月8日上午的外长发布
会，注定是一场令人揪心的记
者会。

时间还没到，发布厅内早
已经被500多名中外记者挤得
密不透风，摄影和摄像记者纷
纷争抢有利位置。这是王毅首
次出席两会外长记者会，热度
自然不一般。

10点，外长王毅准时步入
发布厅,快门声响成一片。

外长的发布会正好赶上
“三八”妇女节。“我要借此机
会向在场以及在镜头背后的
所 有 女 士 们 致 以 节 日 的 祝
贺。”王毅首先说。

还有另一件事让这次发
布会注定与众不同。

此前，一个牵动两会会场
和全国人民的消息传来：从马
来西亚飞往北京的MH370航班
失去联系，机上有154名中国
人。这架飞机本应在当日6时30
分降落于北京首都国际机场。

“今天早晨，我们得到了一

个非常令人忧虑的消息，一架
马来西亚的民航班机在飞往中
国的途中失去了联系，我们都
很揪心，祝愿每一个人都能平
安。外交部以及有关的驻外使
领馆已经启动了应急机制，我
们正在全力了解具体情况，一
旦有消息会及时向大家发布。”
在记者提问之前，王毅首先主
动发表自己对此事的看法。

从2013年中国主场外交、
到中美关系、到乌克兰局势、
到中欧关系，16个问题，王毅
始终应对自如，回答恰到好

处，显现儒雅之风。
虽然如此，担心、忧虑的气

氛始终在整个发布厅内环绕，
这不仅体现在王毅身上，还存
在于关注失联航班的记者们身
上，尽管关于失联航班的提问
没有包括在16个问题之内。

“我要马上赶回外交部处
理马航航班失联的事。”记者
会最后，王毅一边起身，一边
对记者们说。

以马航客机失联开始，又
以此结束。事实上，他已经告
诉人们他所知道的信息。

在3月8日的外长记者会上，民众关注的中日关系果然再次被记者提及。面对有人把当
前中日关系比作一战前的英德关系，外交部长王毅给予强硬反驳，“2014不是1914，2014更
不是1894，与其拿一战前的德国来做文章，不如以二战后的德国来作榜样。”
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亚太地区不是
相互争斗的博弈场

该是我们的
寸土必保

与其拿德国做文章

不如以德国为榜样

日本朝日新闻记者问到中日关系的
问题，并把“有人把当前的中日关系比作
第一次世界大战之前德国和英国的关
系”的论调抛向了外长。

王毅在回答中对此予以驳斥。王毅
重申，在历史和领土这两个原则问题上，
没有妥协的余地。至于有人将现在的中
日关系与一战前的英德关系相提并论，
我想强调的是，2014不是1914，2014更不
是1894，与其拿一战前的德国来做文章，
不如以二战后的德国来做榜样。

只有认真清算过去，不再出尔反尔，
才能走出僵局，开辟未来。只有真正坚持
和平道路，不再说一套做一套，才能获得
邻国和世界的信任。我希望日本的领导
人能够懂得这些基本的道理，能够尊重
人类良知和国际公理的底线。

在回答美国全国广播公司记者提问
时，王毅说，2013年中美关系的最大亮点
就是习近平主席和奥巴马总统在安纳伯
格庄园实现历史性会晤，双方就新型大
国关系达成共识。中美新型大国关系的
核心是不冲突对抗、相互尊重、合作共
赢，这是双方共同确定的努力方向。

中美关系极为重要，也极其复杂。今
年是中美建交35周年，35年的发展趋势
是中美对话与合作越来越深入，合作的
需求远远大于分歧。35年的经验教训集
中到一点，就是要相互尊重。

王毅说，我们愿意同美国一起来共
同维护亚太地区的和平与稳定，我们应
该在这一地区实现良性互动。我们认为，
亚太地区应该成为中美构建新型大国关
系的试验田，而不是相互争斗的博弈场。

新加坡联合早报记者提到，有人认
为近来中国在处理与周边邻国争议问题
上越来越强硬。

王毅对此回应道，去年中国首次召
开了周边外交工作座谈会，明确周边是
中国外交的首要，而且形成了一整套更
加友善和包容的睦邻外交理念，提出了
一系列旨在互利双赢的重大合作倡议。

对于我们同一些国家存在的领土和
海洋权益的争议，我们愿意在尊重历史
事实和国际法的基础上，坚持通过平等
协商谈判，以和平的方式妥善处理，这一
点今后也绝不会改变。我们绝不会以大
压小，但也绝不接受以小取闹。在涉及领
土和主权的问题上，中国的立场坚定而
明确：不是我们的，一分不要；该是我们
的，寸土必保。

中美关系
周边外交

中日关系

3月8日，外交部部长王毅首次出席两会外长记者会。在记者会结束后，记者们上前继续提问，此时，王毅打断记者表示，““我要马上赶回外交部处理马航航班失联的事。”
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